
Commissione consiliare 3a

POLITICHE PER IL MARMO, ARTICOLO 21

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 17.03.2023 CONVOCATA ALLE ORE 11.00

O.D.G.:

1) Report contenziosi marmo;

2) Approvazione verbali;

3) Comunicazioni del Presidente.

Sono  presenti:  il  presidente  Nicola  Marchetti  e  i  consiglieri  Benedetta  Muracchioli  (in

sostituzione di Gianmaria Nardi), Alberta Musetti, Marzia Butteri, Koudsi Hicham, Massimiliano

Bernardi, Cosimo Maria Ferri e Matteo Martinelli.

Presenzia il dirigente Giuseppe Bruschi.

Svolge le funzioni di segretaria verbalizzante Erika Evangelisti.

La seduta ha inizio alle ore 11.10.

Il presidente Marchetti, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta introducendo

l’argomento all’ordine del giorno. Il Presidente dà la parola al dirigente Bruschi.

Il dirigente Bruschi afferma che è stato affidato l’incarico al geol. Alessandro Cortopassi per

condurre  uno  studio  di  dettaglio,  su  grande  scala,  relativo  alla  fratturazione  del  giacimento

all’interno  dei  PABE  precisando  che  tale  lavoro  sarà  presentato  il  28  marzo  p.v.  all’ASL,

all’ARPAT e agli imprenditori operanti nel settore del marmo. Il Dirigente mostra la cartografia

indicando la parte centrale del giacimento di Carrara che può garantire rese superiori al 30% e le

restanti parti che hanno una resa tra il 25% e il 30%. Il Dirigente comunica che tale progetto avrà

necessità di essere approvato come variante dei PABE.

La consigliera Musetti domanda quand’è stato commissionato lo studio al dott. Cortopassi.

Il dirigente Bruschi risponde che l’incarico è stato conferito in data 29.12.2021.

Il consigliere Ferri sollecita l’Amministrazione a definire ciò che ritiene essere prioritario nel

settore marmo, un settore strategico e rilevante sia per l’ente sia per i cittadini.

Il presidente Marchetti informa che, una volta conclusa la parte sui contenziosi, provvederà

a  invitare  in  Commissione  la  Sindaca  per  chiarire  la  linea  politica  portata  avanti

dall’Amministrazione in materia di marmo.

Il consigliere Martinelli ritiene fondamentale che la Commissione definisca il metodo con cui

discutere argomenti così importanti e non sottovaluta lo studio presentato nella riunione odierna
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che, assumendo un considerevole valore da un punto di vista tecnico, permette di normare in

modo più consapevole un aspetto prioritario nel marmo: le rese.

Il  consigliere Ferri chiede a quanto ammonti la spesa sostenuta per affidare l’incarico al

dott. Cortopassi.

Il dirigente Bruschi risponde che gli incarichi conferiti hanno importi bassi, in questo caso si

tratta di circa diecimila euro, precisando che la sua volontà è quella di far lavorare soprattutto gli

uffici comunali, come avvenuto con i PABE. 

Il presidente Marchetti invita il dirigente Bruschi a concludere il discorso sui contenziosi.

Il dirigente Bruschi afferma che il biennio 2012-2013 è stato caratterizzato da 5 ricorsi vinti

al Consiglio di Stato, tranne VF Marmi srl, mentre il biennio 2014-2015 ha visto 11 ricorsi vinti al

Consiglio  di  Stato,  12  ricorsi  sulle  tariffe  2014  (su  cui  la  controparte  ha  chiesto  la  rinuncia

accettata  dal  Comune  nel  mese  di  febbraio  2023)  e  1  ricorso  in  merito  alla  legittimità

costituzionale del contributo sul detrito rispetto al quale il Comune ricorrerà in Cassazione perché,

pur essendo stato vinto in Commissione Tributaria Regionale, c’è stata una sentenza sfavorevole

in appello a Genova. Il Dirigente fa notare che ogni volta che c’è un ritocco sui prezzi del marmo

vengono presentati ricorsi e conclude comunicando quanto di seguito indicato: nel biennio 2016-

2017 ci sono stati 10 ricorsi vinti al TAR Toscana, 3 ricorsi sono stati presentati dalle ditte contro

le sentenze del TAR favorevoli  al  Comune; il  biennio 2018-2019 è stato caratterizzato da 14

cause che sono state seguite dall’avvocatura interna; il quadriennio 2020-2024 ha visto 16 ricorsi

al TAR, sempre gestiti dall’avvocatura interna.

Il consigliere Ferri chiede che importo ci sia a disposizione nel fondo per i contenziosi e

domanda chi sia il ricorrente della succitata sentenza sfavorevole in appello a Genova.

Il dirigente Bruschi risponde che si tratta di due ditte, Figaia Cave spa e Fantiscritti spa,

assistite dall’avvocato Diamanti specificando che il ricorso parte dal presupposto che la legge

regionale n. 78/1998 non aveva previsto un contributo sulle scaglie cosa, invece, messa nera su

bianco dalla  normativa  regionale  n.35 del  2015.  Il  Dirigente  informa che,  per  il  momento,  la

sentenza riguarda solo il periodo che va da gennaio 2005 a marzo 2007.

Il consigliere Ferri suggerisce di rivedere il contributo di estrazione contattando la Regione

Toscana per cambiarlo in funzione della qualità del materiale escavato rivedendo anche le rese e

ribadisce la proposta avanzata in una seduta precedente di richiedere che le ditte non abbiano

contenziosi  in  corso  come  condizione  necessaria  nella  redazione  di  atti  da  parte  dell’ufficio

marmo.
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Il  presidente  Marchetti  condivide  eticamente  il  principio  relativo  alla  mancanza  di

contenziosi ma ricorda che nella riunione precedente non era possibile inserirlo nella delibera in

approvazione “Modifica delle aree appartenenti alle cave n. 52 “Tecchione” e n. 71 “Fossalunga”

ai sensi dell’art. 6, comma 1, e dell’art. 22, comma 2, del Regolamento per la Concessione degli

Agri Marmiferi del Comune di Carrara, approvato con D.C.C. n. 47 del 02.07.2020 e s.m.i” perché

riguardava aspetti  tecnici  non attinenti  i  contenziosi.  Il  Presidente  ritiene giusto  proporre  alla

Regione Toscana una rivisitazione del contributo di estrazione lasciando più libertà nell’ambito

degli investimenti.

Il consigliere Ferri rammenta la scadenza del 31 ottobre 2023.

Il dirigente Bruschi risponde che gli uffici sono pronti ma c’è un’interlocuzione aperta con la

Regione  Toscana.  Il  Dirigente  afferma  che  entro  il  31  ottobre  p.v.  devono  concludersi  i

procedimenti  per  quanto  riguarda  i  progetti  secondo  l’articolo  21  del  “Regolamento  per  la

Concessione  degli  Agri  Marmiferi”  ma rende  noto  che  alcuni  progetti  non  sono  ancora  stati

presentati  mentre  altri  necessitano  di  revisione  ricordando,  inoltre,  che  le  ditte  possono

integrare/modificare i progetti consegnati e che la Regione Toscana deve rispondere sui PEF. Il

Dirigente  fa  presente  che  le  cave  a  Carrara  sono  circa  80  quindi  il  lavoro  da  svolgere  è

consistente.

Il consigliere Ferri chiede se ci siano attività di consulenza sulle attività riguardante l’articolo

21 del “Regolamento per la Concessione degli Agri Marmiferi”.

Il dirigente Bruschi risponde che c’è un rapporto di collaborazione con l’avvocato Iaria e,

nonostante che gli  uffici  abbiano svolto gran parte del lavoro relativo ai  progetti  presentati  in

funzione del  summenzionato articolo 21,  giudica opportuno far  visionare  gli  atti  da un ufficio

legale perfezionando il procedimento.

Il  consigliere  Ferri  domanda  quale  sia  la  strategia  seguita  dall’Amministrazione  nella

gestione della tassazione sul marmo.

Il  presidente  Marchetti  risponde che la  volontà politica  è  quella  di  trovare  un beneficio

soprattutto per la città di Carrara attraverso un’eventuale revisione delle tariffe in una condivisione

di  obiettivi  con  le  aziende.  Il  Presidente  ritiene  che  la  Commissione  Marmo  debba  essere

soprattutto risolutiva delle problematiche su questioni avanzate dagli uffici, tra cui l’approvazione

del  nuovo Regolamento comunale sulle quantità sostenibili  che sarà presentato nel  prossimo

incontro  da svolgersi  in  data  24 marzo  p.v.  Il  Presidente  mette  in  votazione il  verbale  della

riunione del 10.03.2023 che viene approvato all’unanimità dei consiglieri presenti, ad esclusione
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della consigliera Benedetta Muracchioli assente a tale incontro. Il Presidente dichiara chiusa la

seduta alle ore 12.05.

Il Presidente La segretaria verbalizzante
F.to Nicola Marchetti F.to Erika Evangelisti
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